
Vous pourrez vous y poser pour échanger et participer 
à des projets avec des bénévoles ou des associations. 
Le lieu sera ouvert à tous les Pibracais, nouveaux 
arrivants ou anciens.

Un aménagement durable

Les gros travaux sont terminés pour rénover l’ancienne 
école Maurice Fonvieille qui deviendra la Maison des 
Citoyens. L’aménagement du mobilier a été confiée 
à la Scop Merci René qui travaille dans une démarche 
globale éco-responsable, à base de surcyclage*, en 
chinant ou en utilisant du mobilier éco-conçu avec des 
matériaux durables et réparables. 

La partie conviviale d’accueil est, elle, meublée par des bénévoles, membres du Conseil 
Transitoire ou nouveaux volontaires suite à l’appel de la commune en boîte à lettre. L’idée 
est d’impliquer chacun, et nous remercions les Pibracais qui ont fait don de mobilier pour 
équiper cet espace d’accueil.

* Surcyclage : Transformer un déchet en un objet de qualité ou d’utilité supérieure.

Une démarche participative et citoyenne

Le souhait a été, dès le début, de favoriser la construction collective de ce projet. Pour 
cela un Conseil Transitoire a été mis en place, composé de 6 élus de la majorité, 2 élus de la 
minorité, 3 représentants du Comité d’usagers du Centre Social, 2 membres d’associations 
pibracaises et 1 membre de la communauté européenne.

Depuis le mois d’avril 2021, 10 nouveaux volontaires ont intégré la démarche de réflexion 
et de mise en place de l’équipement suite à la communication mise en place par la ville 
auprès des Pibracais. La Maison des Citoyens est à construire ensemble, et évoluera en 
fonction des acteurs qui s’y impliqueront.

Pour y faire quoi ?

•  Un lieu d’écoute de vos idées et projets, avec le développement d’actions 50/50. Un 
accompagnement et un soutien logistique de la commune dans vos projets collectifs.

•  Un point d’accès au numérique et à internet.

•  La possibilité de donner du temps et de s’investir pour sa ville.

•  Des ateliers, des activités et des services.

Dans ce nouveau numéro de l’Écho de 
l’Esplanade, je suis très heureuse de pouvoir 
vous présenter notre action en faveur d’une 
ville pour tous. 

Une ville pour tous, c’est une ville qui prend en 
compte toutes les générations qui y vivent : en développant des services 
pour les aînés (portage de repas, activités nature, mutuelle communale, 
…) et pour les jeunes (aménagement de zones de loisirs, animations d’été 
autour des cultures urbaines,…) ; en leur permettant de se rencontrer et 
d’échanger comme le propose l’association pibracaise « Mieux Ensemble » 
avec du logement intergénérationnel. 

Une ville pour tous, c’est une ville accessible, pour les personnes en 
situation de handicap ou à mobilité réduite : en leur permettant de se 
déplacer ou de vivre dans des logements adaptés, comme dans les 
maisons partagées de « Simon de Cyrène » qui vont être construites en 
cœur de ville. La commune a également relancé son travail partenarial 
avec les associations représentatives d’usagers et s’apprête à rendre 
accessible une partie des Tambourettes en soutenant un projet de 
l’association Jardin Nature Pibrac. 

Une ville pour tous, c’est une ville qui prend en compte la diversité de sa 
population, et notamment les près de 10% de pibracaises et pibracais 
issus de toute l’Europe, en relançant les cours de Français Langue 
Etrangère et en incluant des politiques à destination des Européens dans 
notre nouvelle maison des citoyens. 

Et enfin, une ville pour tous, c’est une ville qui construit des ponts, pas des 
murailles. La Métropole et l’Etat nous demandent de continuer à construire 
des logements pour accueillir les habitants de l’aire urbaine toujours plus 
nombreux. Tous les Pibracais louent la qualité de vie à Pibrac, ne cédons 
pas à la tentation de créer des citoyens à deux vitesses. Accueillir de 
nouveaux habitants avec une véritable qualité de vie pour tous, c’est 
préserver notre environnement tout en acceptant des collectifs à taille 
humaine à proximité des modes de transports et des services publics 
plutôt que d’imposants bâtiments à étages en bord de rocade. 

Dans cet engagement en faveur d’une ville où chacun trouve sa place, où 
l’on vit ensemble dans le respect de tous, je sais que je peux compter sur 
vous.
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NAISSANCE DES OISILLONS 
SUR LA COMMUNE.

VISIOCONFÉRENCE/DÉBAT 
SUR LE HARCÈLEMENT SCOLAIRE 
AVEC ELSA BAYEUX

RDV AUX JARDINS 
3 jardins ont ouvert leur porte à 

cette occasion les 5 et 6 juin 2021..

BIENVENUE À TOUS 
CES NOUVEAUX-NÉS PIBRACAIS ! 
Distribution des colis pour les 
enfants nés en 2020 dans le cadre 
de la Semaine Petite Enfance. 

2ÈME ÉDITION DE LA BOURSE 
AUX FLEURS
Récupération des parterres de fleurs par 
les Pibracais et Pibracaises en avril. 

CONSEILS MUNICIPAUX
DÉCISIONS IMPORTANTES

Les comptes-rendus de chaque conseil municipal sont disponibles 
sur www.ville-pibrac.fr rubrique séance du conseil municipal. 

PERMANENCE
des élus
Tous les mercredis de 17h00 à 20h00 sur RDV au 05 62 13 00 86

Conseil municipal du 11 mai 2021

•   Convention de partenariat avec des 
associations pibracaise dont le Tennis Club Pibracais 
au sujet de la rénovation des terrains de tennis et 
le diocèse au sujet du chauffage de l’église. 

•    Conseil municipal des jeunes. 

•    Urbanisme : Rappel des permis de construire signés : 
  - Projet Maison Simon de Cyrène (voir article page 4) 
  - Terrain Château Cru 
  - Projet entrée de ville

Madame le Maire a rappelé que tout en respectant le cadre 
imposé par le PLUi-H métropolitain, elle entendait mettre 
en place les choix portés par sa majorité : favoriser les 
projets collectifs de petite dimension, intégrés dans la ville 
et à proximité des commerces, des services publics et 
des transports, plutôt que de grands ensembles isolés en 
bordure de la route nationale. Elle a rappelé que pour chacun 
des projets signés, une concertation avec les riverains 
concernées a été menée avant toute signature de permis. 

•    Sécurité : sécurisation de la zone de la Castanette. 

Les incivilités croissantes autour de la zone de la Castanette 
ont fait l’objet d’une attention particulière de la part de 
la municipalité comme de la gendarmerie. Une réunion 
d’information et de concertation avec les riverains de la zone, la 
municipalité et la gendarmerie a permis de faire l’état des lieux 
et de dégager des axes de travail. Une caméra de surveillance va 
être installée sur la zone et la gendarmerie multiplie ses rondes.

Conseil municipal du 8 juin 2021

•   Vote des tarifs de la saison 2021/2022 du TMP.

•   Mise en place de convention de partenariat entre la 
Ville et l’association Pibrac Randonnée Montagne 
dans le cadre du Festival Pyrénicimes. 

•   Vote des tarifs de la restauration scolaire 
et du périscolaire pour 2021.

Conseil municipal du 6 avril 2021

•  Vote du budget 2021.

•  Vote des taux d’imposition 2021.

•  Approbation du projet de réhabilitation 
du stade Gérard Migliore 

CONSEILS DE QUARTIER
Réunion de présentation auprès 
des référents le 20 mai 2021.

REPAS JAPONAIS  
À la restauration scolaire. 

SORTIE BOTANIQUE 
Les Pibracais sont partis à la découverte des 
fleurs sauvages qui les entourent au quotidien. 

Le 7 juin, un bébé a vu le jour sur la commune 
de Pibrac, route de Léguevin.  

Ce n’était pas arrivé depuis 4 ans ! Bienvenue 
à Nathanaël, et félicitation à ses parents. 
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LES CONSEILS DE QUARTIER
sont prêts !

Après plusieurs réunions 
publiques, après le dépouillement 
des questionnaires reçus et après 

échanges avec les Pibracais 
candidats aux postes de référents, 

les conseils de quartiers ont vu 
le jour au mois de juin 2021.

10 quartiers ont été définis, 
avec chacun son conseil :

Encadrés par une charte rédigée par les participants aux divers 
ateliers en collaboration avec la municipalité ; les conseils de 
quartiers ont des rôles très divers :

•  Relayer l’information dans les deux sens entre les habitants du 
quartier et la municipalité.

•  Être un lieu de réflexion, de concertation et de partage sur les 
questions du quotidien portant sur la vie du quartier.

•  Proposer et élaborer des projets structurants pour le territoire 
du quartier.

Le conseil de quartier est force de proposition auprès de la 
municipalité. 

C'est un dispositif de citoyenneté permettant aux habitants de 
proposer des projets d'amélioration de leur quartier en termes 
de qualité de vie, d'animation ou de sécurité. 

Il s'agira de réaliser des projets avec le concours technique des 
services de la Ville. 

L’idée est de parvenir à la création d’un « esprit de quartier ». 
Pour cela le conseil pourra travailler en articulation avec les 
associations et les acteurs du quartier.

Au nombre de 10, chaque conseil de quartier 
est doté d’un bureau composé comme suit :

• Un élu référent (résidant ou non du 
quartier)

•  Deux ou trois habitants du quartier, 
qui sont les correspondants pour les 
habitants (la situation sanitaire nous a 
fait privilégier l’intégration de toutes les 
propositions d’engagement afin de soutenir 
les reprises d’initiatives : ils peuvent donc 
être plus de 3).

• Des représentants des associations du 
quartier existantes.

Lien indispensable entre la municipalité 
et les pibracais, lieu de travail collectif 
des citoyens dans l’intérêt de la ville, 
les conseils de quartiers bénéficieront 
d’espace d’expression et de budgets pour 
financer des projets d’utilité publique.

Pour plus d’information sur la Charte des Conseils de quartier, et 

pour connaître les référents de votre Conseil de quartier, RDV sur :

ville-pibrac.fr/index.php/mairie/conseils-de-quartier

1
Balardou
CORTIJO Denise : élue référente

FAUCHER Marie-Charlotte

FAURISSON Corinne

HENNION Muriel

VANDENBERGHE Jérôme 

WAZIK Nicolas 

conseildequartier1@mairie-pibrac.fr

2
BENAUZE - LASSERRE 
CHAUGE - BEGUE 
PEYROLLES
BEN Guillaume : élu référent

BELLOIR Frédéric 

FILHOL Jean

GUILLAUME Christine

CARAYON Francis

PUYOU Julien

conseildequartier2@mairie-pibrac.fr

3
BOIS DE LA BARTHE 
BERNET
DUVALEY Franck : élu référent

BRISSONNET Jean-François

HANAUER Marc 

COELLO Sylvie 

PIVETEAU Christel 

RODEGHIERO Alain 

conseildequartier3@mairie-pibrac.fr

5
CHÂTEAU CRU
LHOSTE Maryline : élue référente

BLAS-Y-ESTRADA Marielle 

MOULY NIETO Isabelle 

PAUNERO Ginette 

BRIAN Olivier 

DEVERRIERE Claude 

LEMAIRE Jean-Michel 

LESCOUTE Claude 

conseildequartier5@mairie-pibrac.fr

COUSTAYRAC 
BEAUREGARD6
EN ATTENTE DE VOLONTAIRES

conseildequartier6@mairie-pibrac.fr

7
GARE - BAUDE
DEGERS Laurence : élue référente

BARBE Alexandre 

CAUSSADE Philippe 

FABRE Alexandre 

GAU Sandrine 

MOREAU Jean Paul 

SEBASTIA Rémy 

VERDIER Blandine 

conseildequartier7@mairie-pibrac.fr

8
MENESQUIL - MESPLES 
COURBET - ESCALETTE 
FAYE Nathalie : élue référente

GAGET André-Noël 

MONS Daniel 

POMIER Jean-Luc 

RENAUD Chantal 

conseildequartier8@mairie-pibrac.fr

9
TUILERIE - CROIX VERTE 
BORDENEUVE
HILLAT Brigitte : élue référente

ALMENDROS Yves

MERVILLE Florence 

conseildequartier9@mairie-pibrac.fr

10
VERDIER - ENSABOYO
Ste GERMAINE
DUFILS JUANOLA Corine : élue référente

BIANCHESSI Aurélie 

MICHON Kevin 

OUDOT Ronan 

GUILHEM Jean-Michel 

LOUSTRIC Josiane 

GARCIA Rémi

conseildequartier10@mairie-pibrac.fr

4
CENTRE
CROSTA Nathalie : élue référente

ALMENDROS Sarah 

LACOTTE Magali 

PASTOR Sandrine 

conseildequartier4@mairie-pibrac.fr



UNE VILLEpour tous
ACCESSIBILITÉ 
DU CHEMIN DE LA
BIODIVERSITÉ

Le Chemin de la Biodiversité, 
porté par l’association “ Jardin 
Nature Pibrac ”, a été inauguré 
en présence du président, 
Claude Deverriere et de Camille 
Pouponneau, Maire de Pibrac, le 
12 avril dernier. Pour permettre 
l’accès à tous et notamment 
aux personnes à mobilité 
réduite, l’association a lancé 
une collecte de fonds auprès 
de donateurs particuliers et 
institutionnels soutenue par la 
Ville de Pibrac. L’accès par une 

rampe douce s’effectuera à partir de la route près de 
la fontaine Sainte Germaine et passera entre le verger 
conservatoire et le jardin pédagogique permettant à 
tous un accès au chemin en toute autonomie.

Le projet de maisons partagées 
“ Simon de Cyrène ”

Nous avons rencontré Armelle Pagès, fondatrice de l’Association Simon de Cyrène 
Toulouse et Honoré Nouvel, adjoint au Maire en charge de l’urbanisme pour comprendre 
le projet de maisons partagées qui doit voir le jour en 2023 au centre de Pibrac.

Racontez-nous, Simon de Cyrène, qu’est-ce que c’est ?
[Armelle Pagès] A la base, c’est 
un groupe de parents d’enfants 
handicapés qui partagent le 
même désir : arrêter de regarder 
le handicap de leurs enfants pour 
regarder leurs capacités… en 
particulier celles de tisser des 
liens.

Ainsi naissent les groupes de « Compagnons de Simon de 
Cyrène » qui permettent à des personnes cérébrolésées 
(de naissance, ou à la suite d’accidents ou de maladie 
type AVC), de rompre leur solitude en créant du lien et 
des activités avec des personnes valides. 

De fil en aiguille, dans ces groupes de compagnons, nait 
l’idée du vivre ensemble. Une envie de permettre aux 
personnes porteuses de lésions cérébrales de trouver 
à nouveau un sens à leur vie, d’avoir des projets et des 
envies grâce au partage avec le monde des « valides ». 
C’est alors que s’ouvre, à Vanves, la première maison 
partagée « Simon de Cyrène ».

Pouvez-vous nous raconter comment on vit dans ces 
maisons ?
[Armelle Pagès] Tout d’abord, il faut savoir que les 
Associations Simon de Cyrène sont toutes rattachées à 
la Fédération Nationale Simon de Cyrène présidée par un 
conseiller d’Etat. Cette fédération est le pilier de toutes 
les maisons partagées, elle apporte son expérience et 
son soutien technique et surtout elle fournit un cahier 
des charges très strict issu de 10 années d’expériences 
qui ont vu naître 24 maisons partagées dans 7 villes en 
France.

Chaque projet regroupe plusieurs maisons composées 
chacune de 6 studios destinés à 6 personnes 

handicapées, de 4 chambres équipées pour les  
« assistants de vie », qui sont des professionnels 
qualifiés, et d’un appartement destiné au « Responsable 
de maison » et à sa famille.

Au cœur de chaque maison, on trouve un espace 
commun véritable lieu de partage et de convivialité.

Et le projet Pibracais ? 
Comment sera-t-il conçu et quels en sont les enjeux ?
[Honoré Nouvel] Le projet pibracais sera donc le huitième 
en France.

Le bâtiment sera situé en 
aval du prieuré, sur une 
parcelle appartenant à 
l’évêché. Formé en U et 
ouvert sur la Basilique, il 
sera composé de 3 maisons 
et épousera le terrain en 
s’insérant discrètement 
dans la végétation qui sera 
préservée. Les couleurs 
des enduits, les toitures seront en harmonie avec le 
patrimoine de l’Esplanade, conformément aux exigences 
des Bâtiments de France. 

Le bâtiment donnera un accès direct sur l’Esplanade, 
facilitant les déplacements de ses pensionnaires en 
situation de handicap vers les zones de vie.

[Armelle Pagès] Oui, là, nous sommes au cœur du 
concept « Simon de Cyrène » : construire des lieux de 
vie dans la ville. Permettre aux résidants d’avoir un 
maximum d’autonomie et de pouvoir vivre au cœur de 
la société, pour en partager le rythme et les activités.

A l’intérieur des maisons, les personnes handicapées sont 
également impliquées dans la gestion et l’organisation 
de la maison. Chacun participe et fait ce qu’il peut, en 
fonction de ses capacités.

[Honoré Nouvel] Le projet de Simon de Cyrène s’inscrit 
complètement dans la mutation du centre-ville. 
Rappelons que nous souhaitons redynamiser le cœur du 
village ancien, autour de son patrimoine. Ces personnes 
en situation de handicap hébergées et leurs assistants de 
vie contribueront à la vie du quartier, au développement 
économique du centre. Les facilités d’accès sur une zone 
plate leur permettront de courts déplacements vers les 
commerces, au TMP, à la médiathèque, à la Maison des 
Citoyens, … et n’oublions pas que ce projet sera créateur 
d’emplois locaux.

Enfin, cela permet à la Municipalité d’associer la 
population au développement d’initiatives modernes et 
bienveillantes. 
Ce projet est une vraie innovation sociale : permettre 
à des personnes en situation de handicap de pouvoir 
rester acteur de leur vie. Ce projet nous rendra tous 
fiers d’être Pibracais.

RENCONTRES VILLE 
& HANDICAP 2021
Cette année se tiendra la 12ème édition des rencontres 
Ville & Handicap organisée par Toulouse Métropole. 
Deux semaines d’animations, de spectacles et 
d’échanges sur 12 communes de la métropole dont 
Pibrac, qui cette année participe pour la première 
fois (si les conditions sanitaires le permettent) à cette 
manifestation.

Pour cette première édition, deux évènements :
•  Une intervention de l’ADAPT auprès des ALAE 

des 2 écoles élémentaires. Les enfants pourront 
participer à différents ateliers de sensibilisation au 
handicap dès le plus jeune âge.

•  Une journée intergénérationnelle, « Handisens », 
qui se déroulera le samedi 27 novembre de 14h à 
19h. Journée rythmée par des ateliers thématiques 
sur les 5 sens, des débats, des rencontres, des jeux 
dont l’objectif est de sensibiliser à tous types de 
handicaps et de créer un moment de partage.

Notre ville, à travers le Centre Social et culturel, est 
fière de porter avec nos précieux partenaires, cette 
première édition des rencontres “ Ville & Handicap ”. 
L’édition 2020 à laquelle Pibrac aurait dû participer a 
été annulée en raison de la situation sanitaire.
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LISTE DES PARTENAIRES 
ASSOCIATIONS
• APF France Handicap
• Collectif parents autisme
• LADAPT
• La Fée dés Rations
• L’Atelier
• Le Trèfle rose
• Le Monde d’Eva
• MJC de Pibrac
• Passerelle de l’amitié Simon de Cyrène

VILLE DE PIBRAC
• Médiathèque
• Relais Assistants Maternels
• Théâtre Musical de Pibrac
• ALAE
• Point Accueil Jeunes

PROFESSIONNELLES
• Karine Gentés, sophrologue
• Aïcha Mohammedi, musicothérapeute
• Elsa Quarante, sophrologue
• Les anim’ héros

INSTITUTIONS
• Toulouse Métropole
• SESSAD

www.simondecyrene.org            @compagnonsToulouse



pour tous
CHAQUE COMMUNE DE 5 000 HABITANTS ET PLUS DOIT CRÉER 

UNE COMMISSION COMMUNALE D’ACCESSIBILITÉ. 

Quelles sont les missions de cette commission ? 

•  Dresser le constat de l’état d’accessibilité du cadre bâti, de la voirie, des 
espaces publics et des transports.

•  Faire des propositions dans le but d’améliorer l’accessibilité de l’existant.

•  Elaborer un système de recensement de l’offre de logements accessibles.

•  Etablir un rapport annuel qui est présenté en conseil municipal 
et adressé au préfet, au président du Conseil Départemental, au 
conseil départemental consultatif des personnes handicapées et aux 
responsables d’installations/bâtiments concernés par le rapport. 

Qui sont les membres de cette commission ? 

•  4 membres du Conseil municipal : Camille POUPONNEAU (Présidente), 
Brigitte HILLAT, Rachel MOUTON et Nathalie CROSTA. 

•  4 représentants des associations (reconnues à l’échelle nationale) 
pour personnes en situation de handicap : 2 membres de l’APF (Association 
des Paralysés de France) et 2 membres de la FNATH (Fédération Nationale 
des Accidentés du Travail et des Handicapés. 

•  5 représentants des usagers : 1 membre de l’ADMR, 1 membre de 
l’association Boucle d’Or, 1 membre de l’association Rayon de Soleil, 1 
membre de l’association Simon de Cyrène et 1 membre de l’association 
Pibraccueil.

Cette commission communale d’accessibilité s’est réunie en juin et 
poursuivra ces travaux pour les années à venir.

LE SAVIEZ-VOUS ?
Pour les personnes isolées ou de plus de 65 ans 
ou en incapacité temporaire et/ou accidentées, 
le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) 
propose un service de portage de repas durant 
toute la semaine afin de lutter contre l’isolement 
et favoriser des moments de partage lors des 
livraisons de repas par les agents de la Ville.  

Face à la canicule et au froid, le CCAS de Pibrac 
met en place un registre nominatif pour les 
personnes vulnérables, isolées et en situation 
de handicap dans le but d’entretenir un contact 
quotidien lors du déclenchement du Plan 
Canicule ou Grand Froid. Les inscriptions se font 
auprès du CCAS au 05 62 13 93 93. 

En octobre, la Ville de Pibrac participe chaque 
année à la Semaine Bleue, événement national 
consacré aux personnes retraitées. Chaque 
année, le centre social et culturel organise 
durant toute la semaine, des conférences, des 
ateliers intergénérationnels et des sorties avec 
des partenaires pour créer des moments de 
convivialité et de partage entre nos aînés. 

La Ville propose également une navette « Sénior » 
pour les personnes de plus de 70 ans pour pouvoir 
les conduire tous les mercredis matin au marché 
de plein vent et tous les vendredis matin dans les 
centres commerciaux de Pibrac. Ces moments 
sont pour eux un moyen de continuer à garder du 
lien et de l’autonomie. 

Dernièrement, depuis le lancement de la 
vaccination pour la Covid-19, une navette vaccin 
a été mise en place à Pibrac pour les personnes 

de plus de 75 ans et/ou en situation d’handicap 
afin de pouvoir les amener dans les centres de 
vaccination. 

Pour pouvoir bénéficier de ces navettes, il 
vous suffit de vous inscrire en composant le  
05 62 13 48 10.

La Base de Loisirs de Bouconne propose 
également des activités gratuites réservées aux 
personnes de plus de 60 ans et encadrées par des 
professionnels. 

4 activités sont proposées :

•  Visite nature.

•  Tir à l’arc.

•  Randonnée culture.

•  Repérage en forêt.

Pour en profiter, il suffit de constituer un groupe 
d’une dizaine de personnes et de choisir une 
activité. Un transport peut également être mis en 
place depuis Pibrac, le tout gratuitement. 

Pour en savoir plus et pour réserver une 
activité, composez le 05 61 85 40 10 ou par mail à 
animation@bouconne.fr 

Pour nos séniors
La Ville de Pibrac pense aux séniors en proposant plusieurs services. 

Et si on vivait ensemble ?
Créée en 2012 par une Pibracaise, MIEUX ENSEMBLE est une association 
qui cherche à développer le logement intergénérationnel en région 
toulousaine. Nous avons rencontré Christophe Blanchard, Président de 
l’association.

D’où est venue cette idée ? 
Nous sommes partis du constat simple que certaines 
personnes âgées seules, plus ou moins autonomes ont 
l’envie de rompre leur solitude, et que certains étudiants 
ou jeunes actifs ont besoin de trouver des solutions 
d’hébergement peu onéreuses. 

C’est l’idée du logement intergénérationnel.

D’abord, c’est intéressant pour le jeune, car c’est 
économique.

Le sénior quant à lui, peut certes percevoir un complément 
de revenu, mais cela lui permet surtout de rompre la 
solitude, de recréer du lien, de profiter d’une compagnie 
sécurisante et de continuer de participer à la vie de la 
société. 

Mais c’est aussi rassurant pour sa famille. L’association est 
d’ailleurs souvent sollicitée par les aidants des personnes 
âgées car cette cohabitation leur permet de prolonger 
l’autonomie à domicile de leurs proches et apporte une 
veille rassurante, surtout la nuit.

Et comment cela fonctionne ?
Concrètement, nous recevons les candidatures des 
jeunes et les demandes des personnes âgées ou de leurs 
familles. Après plusieurs questionnaires, entretiens et 
visites nous proposons un binôme et organisons un ou 
plusieurs rendez-vous. Si le jeune et l’accueillant valident 
tous les deux le binôme, la cohabitation peut démarrer. 
Ensuite nous assurons des visites régulières et servons 
également de médiateur si besoin.

Nous faisons partie du réseau national COHABILIS, ce 
qui nous donne une assise juridique et la possibilité de 
rédiger des contrats de cohabitations encadrés par la Loi 
ELAN de 2018 en faveur de l’habitat intergénérationnel et 
de la mixité sociale.

A ce jour, de quoi avez-vous besoin ?
Nous recherchons des accueillants. Nous avons plus de 
demandes de jeunes que d’offres de logements. Pibrac 
offre un cadre de vie très intéressant pour des jeunes 
grâce à la proximité de la gare et des transports, c’est 
donc une ville idéale.

De nombreuses personnes âgées seules (ou pas…) 
pourraient offrir un espace à ces jeunes et bénéficier 
d’une aide ou d’une compagnie.

Nous souhaitons aussi nous faire connaitre auprès des 
familles d’aidants que notre association peut soutenir et 
conseiller. Notre rôle est de rassurer les accueillants et de 
les entourer pour la mise en place.

Enfin, nous sommes en recherche de bénévoles et de 
partenariats afin de nous faire connaitre, nous cherchons 
aussi des ambassadeurs convaincus par ce logement 
intergénérationnel, afin qu’ils portent la bonne parole 
autour d’eux. Bien entendu, nous avons aussi besoin de 
dons.

Vous pouvez rencontrer « Mieux Ensemble » à la Mijoteuse 
de Colomiers qui regroupe plusieurs Associations pour 
l’Economie Sociale et Solidaire.

Pour tout renseignement : 
www.mieuxensemble-toulouse.fr 

et www.cohabilis.org
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Restos du cœur 
saison 20-21
Les restos du cœur de Pibrac ont connu cette 
année une évolution conséquente de leur 
fréquentation. Bien que moins nombreux 
cette année du fait de la situation sanitaire, ce sont tout de 
même 40 bénévoles qui ont adapté leur fonctionnement 
et continué à recevoir les familles.  

Sur la saison d’hiver comme sur la saison d’été, les Restos 
du Cœur de Pibrac ont accueilli une quarantaine de 
familles supplémentaires. 

Les Restos du Coeurs accueillent les personnes de Pibrac 
et des alentours dans leur local au 29 rue du 19 mars 1962 :

•  tous les mardis de 11h à 12h15 et de 14h à 16h30 pour la 
distribution, 

•  le jeudi de 9h à 16h pour les inscriptions et l’aide à la 
personne tout au long de l’année.



LA PAROLE
aux
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PIBRACAIS 
UNE SECTION FEMININE EN COURS DE CRÉATION à L’US PIBRAC FOOTBALL 
Rencontre avec Stephan Proust

Quel est votre rôle au sein de l’US Pibrac ?

Je suis l’éducateur de l’équipe II 
Sénior depuis 2014. Notre club voulait 
labeliser l’école de foot mais nous 
manquions d’équipes féminines pour une 
reconnaissance régionale. Il se trouve 
que j’ai passé un diplôme de « brevet de 
moniteur de Football » et que pour valider 
cette formation, je devais créer un projet.

L’idée m’est donc venue de proposer au 
président du club, Guiseppe Laversa et au responsable 
technique général Fabrice Dubois, de monter une 
section féminine pour l’année 2021/2022.

Comment avez-vous sensibilisé les Pibracaises au 
football féminin ?

J’ai contacté l’ALAE (Accueil de Loisirs Associé à 
l’École) et leur ai proposé des séances de découverte de 
football destinées aux filles.

Ils ont immédiatement accepté, durant le mois de mai, 
les mardis, jeudis et vendredis nous avons pu initier 
jusqu’à 18 jeunes.

Au vu de ce succès, nous avons réitéré l’expérience tous 
les mardis et vendredis du mois de juin, et ces jeunes 
filles ont pu partager les joies du ballon rond.

Nous avons aussi participé le samedi 5 juin aux Portes 
Ouvertes pour les féminines âgées de 6 à 13 ans.

Pour la rentrée de septembre, nous allons former des 
équipes totalement féminines sur 2 tranches d’âges, les 
6 / 9 ans et les 10 /13 ans, des entrainements auront lieu 
le mercredi et des plateaux 1 à 2 samedis par mois. Les 
équipes seront composées de 5 ou 8 joueuses. 

Comment puis-je faire si ma fille veut rejoindre l’USP ?

Il vous suffit de me contacter au 06.86.73.71.11 et je 
me ferai un plaisir de répondre à toutes vos questions 
et si vous désirez vous aussi rejoindre l’USP en tant 
qu’éducatrice ou éducateur, dirigeante ou dirigeant 
pour les féminines, ou pourquoi pas intégrer la section 
loisir Fitfoot, vous serez également les bienvenu(e)s.

www.uspibracfootball.fr

DE LA SOLIDARITÉ 
EN CES MOMENTS DE CRISE SANITAIRE

Hamamelis

Erable jaune doré

Une douzaine d’ordinateurs ont été généreusement offerts au collège du Bois de la Barthe par Jean Iniesta, propriétaire de 
Carrefour Express de Pibrac. Grâce à l’efficacité du personnel du collèges, ils ont pu être gracieusement prêtés aux élèves et à 
quelques adultes dépourvus de matériels informatiques. 

Anticipés depuis septembre par l’équipe du collège, le dernier confinement ainsi que l’organisation de la continuité pédagogique 
ont été mis en place très tôt dans l’année scolaire par des pratiques spécifiques et des apprentissages adaptés aux circonstances 
déjà vécues l’an dernier.

Le dernier écueil, et non des moindres, était le cas des enfants subissant la fracture numérique.

Les téléphones et tablettes n’étant pas toujours adaptés au format des travaux demandés en classe, Jean Iniesta a fourni à 
l’établissement des machines amorties mais fonctionnelles qui ont fait des heureux.

UNE CLASSE ULIS AU COLLÈGE
Entretien avec Mme DAMERVAL, 
Principale du Collège du Bois de la Barthe

Le dispositif ULIS : qu’est-ce que c’est ?

Une classe ULIS (Unité Localisée pour l’Inclusion Scolaire) 
est un dispositif destiné aux enfants en situation de 
handicap. Un travail sur les compétences scolaires, mais 
aussi sur la socialisation, permet l’intégration des enfants 
dans un milieu scolaire classique.

Chaque enfant est affecté dans une classe de référence. 
La coordinatrice du dispositif est en lien permanent avec 
les équipes pédagogiques afin de déterminer pour chaque 
enfant, les enseignements qui peuvent être poursuivis 
dans le cadre d’une classe classique.

Comment ça se passe au Collège du Bois de la Barthe ?

C’est une nouveauté, puisque la classe a été ouverte à 
la rentrée 2020, avec une dizaine d’enfants accueillis dans les classes de 6ème, 5ème et 4ème. Les enfants suivent 
notamment des cours d’Education Physique et Sportive, de musique et d’arts plastiques avec les autres élèves. 
Le projet s’adapte à l’évolution de chaque enfant, en ajoutant ou réduisant le nombre d’heures d’inclusion dans 
les classes classiques. Les élèves sont également intégrés dans des projets transverses, comme cette année 
la création d’un potager pédagogique menée par un professeur de SVT. Les élèves du dispositif tendent vers 
l’obtention en classe de 3ème, d’un Certificat de Formation Général.

Quelles sont les difficultés et/ou les réussites ?

Il faut être en constante adaptation. Ce dispositif a aussi pour objectif de permettre aux élèves qui ont besoin 
de soins sur le temps scolaire de pouvoir être suivis, soit dans le collège, soit par des professionnels de santé 
extérieurs. Cela fait intégralement partie du projet, mais rend difficile le respect d’un emploi du temps défini. 

En revanche, les points positifs sont très nombreux et pas uniquement pour les enfants accueillis en ULIS. En 
effet, l’inclusion d’enfants en situation de handicap est bénéfique pour tous les autres enfants qui sont amenés 
tout naturellement à plus de tolérance par rapport à la différence quelle qu’elle soit. 

Un travail d’information réalisé en début d’année auprès des élèves mais aussi des équipes pédagogiques et 
administratives permet une intégration sereine et bienveillante de la part de tous.

En conclusion, cette première année réalisée dans des conditions difficiles liées à la crise sanitaire s’est 
véritablement bien passée.

MARIE-CHARLOTTE FAUCHER
Une voix pour les personnes 
en situation de handicap

Marie-Charlotte Faucher, 60 ans, vit à Pibrac depuis 19 ans :

Je suis en situation de handicap moteur depuis un peu plus de 15 ans.

Après avoir été aidée notamment par l’association APF 
(Association des paralysés de France) France handicap de 
Haute-Garonne, je me suis investie au sein de celle-ci. En 
tant qu’élue départementale de cette association, je fais 
respecter les valeurs de celle-ci, j’agis pour la défense des 
personnes en situation de handicap et de leurs familles, je 
représente l’association au sein de plusieurs instances. À 
ce titre, je participe à Pibrac au conseil d’administration 
du centre d’action social (CCAS), je suis membre de la 
commission d’accessibilité de la commune et réalise des 

actions de sensibilisation au handicap sur le territoire communal. Je 
représente également l’association APF France handicap à Toulouse, 
dans certaines instances de la région et du département.

Je milite pour une société plus inclusive, accessible à tous, dans 
laquelle « le validisme » ou «le capacitisme » ne serait plus de mise dans 
tous les domaines de la vie : l’éducation, l’emploi, la famille, la santé, les 
loisirs, l’aménagement de la ville, etc. En effet, une organisation sociale 
est inclusive lorsqu’elle module son fonctionnement, se rend flexible 
pour offrir, au sein de l’ensemble commun, un « chez soi pour tous ». 
Les améliorations apportées visent à faire profiter le maximum de 
personnes sachant que ce qui est facilitant pour les uns est bénéfique 
pour les autres. 

Il faudrait donc mettre en place dans le cadre de tous les aménagements 
de ville, de logement ou de création d’objets une évaluation des besoins 
des utilisateurs, quelle que soit leur spécificité. Ce travail permet de 
répondre aux besoins de toute la population et aux personnes en 
situation de handicap. Il convient peut-être de rappeler que nul n’est 
à l’abri de se trouver en difficulté face à la norme collective, même de 
façon temporaire, suite à une maladie ou à un accident.



POLITIQUESTRIBUNES

DEMAIN PIBRAC ENSEMBLE 

L’inclusion, c’est permettre à chacun et à chacune de prendre toute sa place 
dans la collectivité. La commune participe largement à ce principe d’inclusion 
et a déjà mis en place un certain nombre d’actions, et continuera à développer 
ces missions qui participent largement au « Vivre Ensemble ».

En premier lieu, la Maison des citoyens se veut un lieu ouvert à tous. Il s’agit, 
avec les conseils de quartier, les bénévoles, les associations d’entendre et de 

soutenir les Pibracais de tous âges, et les inclure à une participation active à nos décisions collectives. Nous 
souhaitons mobiliser les habitants autour des projets collectifs qui favorisent la rencontre et l’échange. 

Deuxièmement, dans un contexte généralisé de vieillissement de la population auquel s’est ajoutée la crise 
sanitaire, le bien-être des séniors doit être une priorité et nous leur portons une attention tous les jours. 
L’équipe municipale s’est mobilisée auprès des aînés au travers des différents dispositifs mis en place : plans 
vigilance grand froid ou canicule, portage des repas, mise à disposition de transport gratuit vers le marché et 
également vers les centres de vaccination. L’inclusion des séniors c’est aussi l’inclusion informatique qui vise à 
limiter les inégalités de maîtrise des outils numériques. La dématérialisation des démarches administratives 
ou fiscales inquiète près de la moitié des personnes âgées, la question de l’inclusion numérique est l’une des 
priorités fixées par la collectivité. 

Troisièmement, la commune souhaite mieux intégrer les personnes en situation de handicap. Ainsi par 
exemple, l’Association Simon de  Cyrène développe et anime des maisons partagées à taille humaine,  où 
vivent ensemble des personnes valides et des personnes devenues handicapées en cours de vie, et avec 
lesquelles nous souhaitons mettre des actions et des projets en commun. Une commission municipale 
sur l’accessibilité des personnes en situation de handicap est aussi relancée, elle anime et coordonne en 
collaboration avec notamment l’association des paralysés de France.

Enfin, l’équipe municipale a fait le choix de créer un poste de « référent famille », qui aura pour missions 
de répondre aux problématiques familiales repérées sur le territoire et développera des actions collectives 
contribuant à l’épanouissement des enfants et des parents. 

A travers ces réalisations et projets à venir nous souhaitons créer les espaces de dialogue interculturel, 
intergénérationnel d’échanges et de rencontres, et valoriser les « précieuses » contributions de chaque 
personne, avec comme objectif commun de contribuer à la réalisation d’une société plus inclusive, plus 
ouverte où chacun trouve sa place.

POUR PIBRAC 2020 
CONTINUONS D’AGIR ENSEMBLE 

DÉMOCRATIE ET AVENIR 

Négligences, approximations, et inquiétudes sur le 
budget et les corrections en-cours. Manque de sincérité 
ou médiocrité dans sa réalisation ? Nous sommes 
perplexes et inquiets quant à la gestion d’une vie locale 
hors contraintes sanitaires.

CITOYENStous
ÊTRE CITOYEN PIBRACAIS,

c’est aussi respecter ...

les horaires de tonte et/ou de bricolage 
pour le bien vivre ensemble :

• Les jours ouvrables : de 8h30 à 12h00 et de 14h30 à 19h30.

•  Samedi de 9h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00.

•  Dimanche et jours fériés de 10h00 à 12h00 et de 16h00 à 18h00.

L’arrêté préfectoral n°83 relatif à la lutte contre les bruits de 
voisinage fixe ces horaires de jardinage et/ou de bricolage. 

le stationnement dans Pibrac :

Il est interdit de stationner totalement ou partiellement sur les trottoirs. 
Ceci entrave le cheminement des piétons, des personnes à mobilité 
réduite, des poussettes et constitue un danger en les obligeant 
à descendre sur la chaussée. Depuis le 30 juin 2015, les arrêts et 
stationnements gênants sur les passages piétons, les trottoirs les pistes 
cyclables sont des stationnements très gênants avec une amende à 135€ 
(classe 4). Il est également interdit de se garer sur les espaces verts.

la réglementation de la taille de haies 
et buissons : 

Les haies et les buissons des propriétés privées donnant sur 
l’espace public diminuent la visibilité pour les automobilistes 
et empêchent les piétons de marcher sur les trottoirs. La 
réglementation dit que les arbres, arbrisseaux et arbustes plantés 
à moins de deux mètres de la limité de propriété ne peuvent pas 
dépasser une hauteur de deux mètres au-dessus du sol. Le non-
respect de ces règles constitue une infraction au regard de l’article 
R116-2 du Code la Voie Routière et le montant de la contravention 
peut s’élever jusqu’à 1 500€.

les zones 30 :

Elles sont notamment situées autour du groupe scolaire du Bois de 
la Barthe, sur la chaucidou de l’ancien Chemin de la Tuilerie et sur le 
chemin de Beauregard. Leur objectif est de faciliter et de sécuriser 
la cohabitation entre conducteurs, piétons et cyclistes (ces derniers 
pouvant rouler à contre sens). Le fait de rouler à 30km permet de 
limiter les risques d’accident, de générer moins de bruit, moins 
de pollution, moins de danger, tout ceci contribue au bien-être de 
chaque habitant.  

À PIBRAC RÉSIDE UNE IMPORTANTE 
COMMUNAUTÉ INTERNATIONALE

La communauté internationale est très importante à Pibrac, où pas loin 
de 10% de la population vient d’Angleterre, d’Espagne, d’Allemagne et 
de nombreux autres pays d’Europe ou d’ailleurs. Nous sommes allés à 
la rencontre de quatre d’entre eux, aux profils différents, et leur avons 
demandé comment leur intégration s’était passée.

Maria - Espagnole - à Pibrac depuis 3 ans
En fait, je vivais avant à Colomiers, mais toutes les activités de la famille étaient 
déjà à Pibrac, donc nous avons emménagé ici. C’est une ville très accueillante, 

bienveillante et internationale. Cependant, nous avons eu beaucoup de mal à nous faire des 
amis français, même avec les parents de l’école que nous avons pourtant essayé d’inviter. Peut-
être que les Espagnols ont plus l’habitude de parler à des inconnus ! Aussi, les gens ont déjà leur 
vie ici et ne recherchent peut-être pas d’autres amis. Ce qu’il faudrait, c’est un centre-ville vivant 
où les parents et les enfants pourraient se croiser et sortir manger toute l’année en profitant 
de cette belle esplanade ! Je suis quand même très contente de ma vie ici, même si j’aimerais 
rencontrer plus de Français.

Karen - Britannique - à Pibrac depuis 11 ans  
Cela fait 17 ans que nous vivons en France. Nous avons emménagé dans une rue très 

internationale et, dès le début, nos voisins nous ont accueillis à travers leur association de quartier, 
leur fête annuelle, la galette en janvier etc. Je parle français, je suis ouverte et je parle facilement 
aux gens. De plus, les activités sportives des enfants nous ont aidé à rencontrer des pibracais. 
Je me suis aussi impliquée dans une association de théâtre en anglais qui est ouverte à toutes 
les nationalités, car je pense qu’il est important de ne pas rester uniquement entre “expatriés”. En 
fait, les gens qui veulent s’intégrer peuvent y arriver facilement à Pibrac. La mairie fait un très bon 
travail, ils accueillent bien les étrangers. Il y a aussi de nombreuses activités, comme les marchés 
allemand et anglais, le pantomime etc. Pibrac est une ville très internationale. Peut-être faudrait-
il organiser un événement pour fêter cela et le mettre encore plus en avant ?

Shirley - Britannique - à Pibrac depuis 2 ans 
J’ai choisi Pibrac car je voulais vivre dans un endroit calme. Comparé à l’Italie où je 

vivais avant, il y a beaucoup moins de boutiques, mais j’adore Pibrac qui est proche de tout et 
offre de belles balades. Les habitants sont gentils, les commerçants aussi, mais je suis un peu 
gênée car je parle peu français. Heureusement, les gens ont l’habitude de l’anglais ici. C’est aussi 
plus compliqué de sortir quand on est seule. Maintenant, c’est à moi de faire des efforts, d’aller 
rencontrer les gens, de participer à des activités ou rejoindre des associations. J’ai juste besoin 
de prendre confiance en moi.

Didem - Turque - à Pibrac depuis 5 ans et demi 
Nous avons choisi Pibrac car elle est très proche de l’école où mon fils étudie et 

du lieu où mon mari travaille. C’est une ville charmante et très accueillante pour les étrangers. 
Depuis le début, nous nous sentons bien intégrés, et les Pibracais sont toujours très gentils et 
amicaux. La ville est aussi riche en activités sociales et sportives. Les commerçants sont de très 
bonne qualité et il y a assez d’établissements de santé. La principale difficulté que nous avons 
eu en fait a été de trouver une place en crèche. Pour mieux intégrer les étrangers, il faudrait 
organiser plus d’activités conviviales favorisant les rencontres, comme le marché gourmand, ou 
développer davantage la zone des Tambourettes où les familles se retrouvent. Mais sinon, nous 
nous sentons privilégiés de faire partie de la grande famille de Pibrac ! 
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Nous demandons :

•  L’arrêt des projets d’immeubles collectifs 
dans les zones vertes et pavillonnaires

• L’annulation des Permis de 
Construire accordés

• Une réelle concertation avant tout Permis

•  Les infrastructures et les transports 
indispensables avant toute construction
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Réunion d’information publique 
sur la ligne 32 avec Tisséo
Salle Polyvalente, Ville de Pibrac
Mardi 24 août à 20h00 

Travaux sur le Passage à Niveau 27
Travaux d’étanchéité effectués par 
Toulouse Métropole • Août 2021
Fermeture à la circulation avec déviation.  
À suivre sur www.ville-pibrac.fr  

B    UGERVENEZ                                 AVEC LE PAJ 

DÉC         UVRIR

DANS VOS AGENDAS
À NOTER

Quel est votre parcours ?  Après mes études dans les métiers du livres à Bordeaux, j’ai été 
apprentie à la librairie Ombres Blanches pendant un peu plus d’un an. J’ai ensuite travaillé à la 
médiathèque José Cabanis puis à la bibliothèque Fabre dans le quartier des Carmes. En 2012, j’ai 
intégré la librairie Ombres Blanches au rayon jeunesse dans laquelle je suis restée pendant près 
de 10 ans. 
Pourquoi le service public ? Ayant envie de retravailler dans la lecture publique, souhaitant être 
plus proches des lecteurs et voulant partager mon amour de la littérature et plus particulièrement 
de la littérature jeunesse, le poste à la médiathèque de Pibrac a été l’opportunité pour moi d’évoluer. 
Quel accueil vous a été réservé à Pibrac ? Arrivée depuis près de deux mois, je suis ravie 
de l’accueil qui m’a été réservé aussi bien par le personnel de la mairie que par les adhérents de 
l’Esplanade des mots. Un nouveau chapitre prometteur s’ouvre pour moi à Pibrac.

CET ÉTÉ, AU CENTRE DE LOISIRS DE BOUCONNE

COUPS DE CŒUR DE LA MÉDIATHÈQUE OU/ET DE SES ADHÉRENTS 

Les Enfants terribles de Thibault Bérard 
Un titre qui rappelle le magnifique livre de 
Jean Cocteau « les enfants terribles » et qui 
mêle comme ce dernier, légèreté et gravité. 
Après le très réussi « Il est juste que les forts 
soient frappés » nous retrouvons avec plaisir 
et tendresse Théo et ses enfants. Théo a perdu 
sa femme et retrouve l’amour avec la lumineuse 
Cléo. Ce roman aborde la question de la perte 
de la mère, du deuil des enfants. Cléo, femme 
passionnée et amoureuse, entame un véritable 
combat pour panser les plaies de ces enfants 
qu’elle aime comme les siens. Un magnifique 
roman vrai, touchant et sincère.

L’ Accident de chasse 
de David L.Carlson 
et Landis Blair
Roman graphique en noir 
et blanc à la puissance 
expressive sans pareille, 
tiré de faits réels, 
L’Accident de chasse est 
une ode bouleversante à la 
rédemption et aux pouvoirs 
sans limite de la littérature. 
Prix Ouest-France Quai Des 
Bulles 2020 • Angoulême 
Fauve d’Or 2021.

Les Belles vies de Benoit Minville
Un bol d’air frais pour un vent de liberté.
Les belles vies ou comment se blottir dans un 
livre, en faire son petit protégé et avoir envie de 
le confier à de belles personnes. Benoit Minville 
nous embarque dans ce roman plein d’émotions, 
de personnages hauts en couleur et empreint 
de tendresse malgré les entraves que leur a 
imposées la vie. C’est avec un gros pincement au 
cœur, qu’après une lecture effectuée d’un seul 
souffle, nous quittons tous ces protagonistes. 
Une lecture revigorante qui redonne espoir en 
l’humanité, merci !

Slip d’Alex Cousseau et Janik Coat
Et plouf ! Slip, notre héros kangourou, 
cherche quelque chose mais quoi ? Sa 
poche est sans fond ! Emeu, quokka, 
grizzli… tous ses amis décident de 
l’aider. Jusqu’au dénouement final 
qui lui permettra de plonger dans l’eau 
turquoise. Un album plein de couleurs, 
sous forme de conte randonnée qui 
fera rire petits et grands. 

Pitt Ocha des Ogres de Barback
Un livre et un CD emplis de poésie !
Partez en voyage avec Pitt Ocha! Quand Les Ogres de 
Barback chantent pour les enfants c’est forcément 
un grand plaisir ! Depuis 2003 Pitt Ocha est devenu 
un incontournable pour petits et grands. Il existe déjà 
trois livres CD et il se murmure qu’un quatrième est en 
préparation. Ici on trépigne ! En attendant, on retrouve dans 
ce premier volet un grand éclectisme parmi les artistes 
présents dans l’aventure. Pierre Perret, Tryo, Debout sur le 
zinc, Les Hurlements d’Léo … font la richesse de cet album 
à écouter et réécouter sans se lasser.

40 rue Principale • 05 61 86 09 69 
www.mediatheque-pibrac.fr

@ Médiathèque de Pibrac
 

Horaires d’ouverture : 
Mardi : 15h00-18h30

Mercredi : 9h00-12h30 / 13h30-18h30
Jeudi et Vendredi : 15h00-18h00

POUR LES ADULTES

NOUVELLE BIBLIOTHÉCAIRE À LA MÉDIATHÈQUE DE L’ESPLANADE DES MOTS
BIENVENUE À MARLÈNE

POUR LES ADOS POUR LES ENFANTS

SORTI R
Théâtre Musical de Pibrac • 40 rue Principale • 05 61 07 12 11 

@ TMP.Pibrac  · Théâtre
TMP - Théâtre Musical de Pibrac

Découvrez prochainement le programme 
des spectacles 2021-2022 du TMP sur

tmp-pibrac.com

* Les jeunes utiliseront le 
bois comme matériaux 
principal afin de créer ou de 
remplacer des supports de 
signalétique indiquant des 
lieux spécifiques (PAJ, CITY 
STADE, SKATE PARK). Ils 
bénéficieront pour ce faire 
d’une initiation au travail du 
bois.

*** Pour toute information 
et inscription, 
contactez le PAJ 
au 05 62 13 00 80, 
06 95 74 35 37 ou par mail à 
servicejeunessepibrac@leolagrange.org

Au programme :
•  un atelier illustration de GAYA en partenariat 

avec la Médiathèque de Pibrac,

•  un spectacle « éteins la télé Zoé » de la Cie Fabulous31,

•  un atelier magie,

•  des ateliers conte et éveil artistique 
en partenariat avec So Anim,

•  un atelier biathlon d’été,

•  et un atelier cirque.

Pour toute information et réservation 
rapprochez-vous du Centre de Loisirs de Bouconne. 

2368, chemin du Râtelier • 31530 Montaigut sur Save
05 61 85 83 12 • syndicat@bouconne.fr • www.bouconne.fr
     @Centre de Loisirs de Bouconne 

AUTONOMIE, ÉCOCITOYENNETÉ
SANTÉ, ALIMENTATION
LECTURE, ÉVEIL DE SENS

Originaire des Hautes 
Pyrénées et installée à 

Toulouse depuis 12 ans, 
Marlène a pris ses nouvelles 

fonctions il y a deux mois 
au sein de la Médiathèque 

l’Esplanade des Mots. 

Du lundi 13 
au vendredi 23 juillet

séjour** à Mimizan

MERCREDI 7 JUILLET 
AQUALUDIA • 13h-19h

JEUDI 8 JUILLET 

KARTING 5cm3 • WATERJUMP (Muret) • 13h-16h

VENDREDI 9 JUILLET 

SOIREE TOURNOI JEUX VIDEOS INTERCENTRES • 18h-22h

Le Point Accueil Jeunes réserve 
un beau programme 

pour ce mois de juillet : 

** Séjour activités nautiques et 
écocitoyenneté à Mimizan : les jeunes 

pratiqueront plusieurs activités sportives 
(waveski, giantpaddle & bodyboard). 
Ils seront également sensibilisés à la 

découverte du littoral et participeront à 
un nettoyage de plage.

MARDI 27 JUILLET 
RAFTING • 13H À 20H 

MERCREDI 28 JUILLET 
TELESKI WAM PARK • 10H À 13H

JEUDI 29 JUILLET 
AQUALAND • 10H À 19H

VENDREDI 30 JUILLET 
FIN DE VACANCES PARTY • 18H À 22H

LUNDI 12 JUILLET 

CHANTIER* • 9H30 À 12H30

MARDI 13 JUILLET 

CHANTIER* 9H30 À 12H30 

WATER JUMP KARTING 9CM3 EN NOCTURNE • 15H À 20H

MERCREDI 14 JUILLET 
FÉRIÉ

JEUDI 15 JUILLET 

CHANTIER* 9h30 à 12h30 / VILLAGE HIP HOP CITY STADE 17h à 20h

VENDREDI 16 JUILLET 

CHANTIER* 9h30 à 12h30 

ATELIER*** BEATBOX & RAP AU PAJ IMPASSE DE LA GARE17h à 20h 

ATELIER*** GRAFFITI AIRE DES TAMBOURETTES 17h à 20h

SAMEDI 17 JUILLET  
ATELIER*** BREAKDANCE, HIP HOP & FOOT FREESTYLE 

ESPLANADE SAINTE GERMAINE 17h à 20h

DIMANCHE 18 JUILLET 

BATTLE HIP HOP & BREAKDANCE 

COUR DE L’ÉCOLE DU BOIS DE LA BARTHE 18h à 20h


